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★ メークアップ届
・・11／10   １１月理事会   野尻、中川、中西、嶋田、堀、上杉、本村、那谷、中橋、南、斉藤、川腰
・11／19   高岡ＲＣ   湯浅外志男
・11／24   職業奉仕インフルエンザ予防接種   原後、橋浦、堀、南、中田、中西、斉藤、澤矢、嶋田、新谷、生水、杉本、德田、湯浅外志男
・11／25   国際ロータリーゾーン１・２・３
　　　　　   第４０回ロータリー研究会   湯浅外志男
・11／29   小矢部ＲＣ   中西
・11／29   第２回選考委員会   野尻、中川、那谷、生水、上出
・11／29   パスト会長会   蓮井正亮、安井、西木戸、土定、湯浅外志男、本村、那谷、西、角谷、堀、野尻

★ 12月1日（木）〈ガバナー公式訪問例会〉  於：小松グランドホテル
　 ・会員数 62名　・出席数 45名　 ・欠席数 17名　・出席率 72.58％例 会 報 告

2750回　2011年12月1日　ガバナー公式訪問例会 於：小松グランドホテル

会長挨拶・報告　野尻　順滋

　今日は炭谷亮一ガバナーによる公式訪問例会です。ガバナーは金沢百万石ＲＣ会員ですが、金
沢百万石ＲＣは当時小松ＲＣメンバーだった仲谷純三氏がガバナーの時に設立されたクラブだっ
たと思います。当時私は地区副幹事をしており、そんなご縁で金沢百万石ＲＣさんには何となく
親しみを覚えます。
　今日は粗食例会とさせて頂きました。これは炭谷ガバナーの希望によるもので、粗食例会とす
ることにより通常例会との間に生じた差額を地区事業である「ラオス農業支援プロジェクト」に
寄付頂きたいとの主旨に賛同したものです。今日はこの後ガバナーによる「ロータリーの大いな

る変化」と題したお話を頂くことになっております。
　それからお知らせですが、１２月３日より「追悼・人間国宝  三代德田八十吉展」が小松市立博物館、小松市立本陣
記念美術館、小松市立錦釜展示館で来年１月２９日まで開かれます。三代德田八十吉会員は小松ＲＣメンバーでした。
三代德田会員を偲び是非お出かけ下さればと思います。また併せて那谷会員の松の家で德田門下の方々の作品展も開
かれており、そこには中田一於会員の釉裏銀彩による作品も展示されています。その他追悼展に合わせ様々なイベン
トも企画されているようです。こちらにも是非お出かけください。

★在籍３０年表彰

地区ガバナー　炭谷亮一  様
　本日は、ガバナー公式訪問させて頂きます。
今後とも宜しくお願いします。

地区幹事　岩倉舟伊智  様
　ガバナー公式訪問に同行に参りました。貴ク
ラブの例会に参加させて頂きます。本年も残り
少なくなりましたが、残り半年宜しくお願いし
ます。

地区ガバナー補佐　潮津　勇  様
　先日の訪問の際には、いろいろ気配り頂いて
有難うございました。

香林坊ＲＣ　小幡謙二  様
　ガバナー最後の公式訪問ですね。お疲れ様で
した。

能美ＲＣ　佐々木紀  様
　初めてのメークアップをさせて頂きました。
昨年、ロータリアンとなって以来初めてのメー
キャップを小松クラブで出来て光栄です。

松山　仙治
　はや３０年小松ロータリークラブの変遷、今
昔の感あり。

野尻　順滋
　ガバナー炭谷亮一様、ガバナー補佐潮津勇様、
地区幹事岩倉舟伊智様、今日は公式訪問にお越
し下さいまして有難うございました。小松ＲＣ
が最後の公式訪問だそうですか。本当にご苦労
様でした。また、小幡謙二様、佐々木紀様、今
日はようこそおいで下さいました。皆様方の今
後益々のご活躍をお祈り申し上げます。
　法師さん、松山さん、３０年在籍表彰おめで
とうございます。

生水　敏雄
　本日は炭谷ガバナー様をはじめ潮津ガバナー
補佐様、岩倉地区幹事様、小松ロータリーご訪
問有難うございます。また、小幡様、佐々木様、
ご訪問頂きまして有難うございます。

中川　公三
　炭谷様、岩倉様、潮津様、本日はご訪問有難
うございました。炭谷様「奉仕のロータリー」
講演、次年度に生かせれば幸いです。

法師善五郎
　お役立たずの劣等会員に３０年表彰を賜り、
ただ恐縮しております。これからもご迷惑をお
かけしますが、宜しくお願いします。

湯浅外志男
　炭谷ガバナー、岩倉地区幹事、潮津ガバナー
補佐、本日は地区最後のガバナー公式訪問です
ね。ようこそおいで下さいました。有難うござ
いました。また、香林坊クラブの小幡様、能美
クラブの佐々木様、メークアップご苦労様です。
年度半分は終わりましたが、後半がんばって下
さい。今後の末永いご指導を宜しくお願い致し
ます。

角谷　俊隆
　炭谷様、昨年３月には高知から松山まで夫婦
共に楽しい旅のご縁を賜り、有難うございまし
た。ロータリークラブのお役目もまだ半期があ
りますので、どうかお身体に気をつけてご活躍
下さい。

小林　朋子
　本日、小松市教育功労賞を頂きました。皆様
のお陰と心より感謝申し上げます。

德田八十吉
　いよいよ明後日から、三代追悼展が開催され
ます。ご高覧賜りますようご案内申し上げます。
チケットいくらでもリクエスト下さい。

ニコニニコニコBOX

法師善五郎 会員

法師善五郎 会員

松山　仙治 会員

松山  仙治 会員

卓話卓話卓話  ガバナー公式訪問「ロータリーの大いなる変化」

炭 谷　亮 一  様国際ロータリー第２６１０地区ガバナー



2751回　2011年12月8日　例 会 於：小松グランドホテル

会長挨拶・報告　野尻　順滋

★年次総会：次年度三役発表

・２０１２～２０１３年度「会長エレクト・副会長・幹事」承認の件

　今日は例会最後に年次総会が開催され次年度３役が承認される予定です。せっかく京都から柊家・女将、西村明美
様にお越し頂き『京の商い』という題で卓話を頂くことになっていますので会長挨拶は手短に行います。
　先日平成２３年度小松市スポーツ賞授賞式が行われ出席してきました。受賞された子供たちのなかに当クラブメン
バーのお子さん、お孫さんが居られましたのでそのご活躍をお知らせしたいと思います。川腰会員のお子様、穂乃花
さんが第２７回石川県小学生陸上競技大会女子共通８０mハードルで第１位を、土定会員のお孫さん、利希さんが同
大会男子共通走幅跳で第１位を受賞されました。おめでとうございます。

卓話卓話卓話 「京の商い」

　仏教の教えに財が無くても人のために出来る「無罪七施＝１」
肉体奉仕、２）やさしい眼差し、３）思いやりの心、４）柔和な
笑顔、５）温かい心、６）席を譲る事、７）わが家を一夜の宿に
貸す事」があります。日本の宿の歴史は６世紀、仏教伝来の後に
出来た「布施屋」が起源です。その後時代と共に色々な形態に移
り変わってきました。
　京都の町の家の玄関先には、祇園祭に配られる粽を飾っていま
すが、それには“蘇民将来子孫也”と書かれています。スサノヲ
ノミコトに一夜の宿を暖かく提供した蘇民将来の子孫である証で、
疫病から逃れ健康を祈るための物です。
　柊家の創業は文政元年（１８１８年）若狭から上京し海産物の
商いと運送業をしていましたが、その当時も請われるままに一夜
の宿を提供していました。そして２代目の時に宿が本業となりま
した。玄関先には３代目が私共のもてなしの理念とした「来者如
帰」（＝我が家に帰ったように寛いで頂きますように）の額が掛
けてありますが、お好みや性格の違う方々に、寛いで頂くのは、
実は大変難しい事です。目に見えない相手のお気持ちを察する心
がなにより大切です。旅館はその土地の暮らしを伝える役割です
が、京都は自然哲学に則って作られた都市で自然と共に暮らしが
あり、季節を愛で姿形の違う物の和、取り合わせの妙を楽しむの
が文化です。この違う物それぞれに心を配り調和を取る日常が人
への心配りを育んで来たのだと思います。
　柊家に代々伝わる大切五訓は
　　（１）お客様 （２）出入り業者 （３）従業員 （４）家族
　　（５）信用
で長い間の商売繁盛のためにはお客様だけではなくすべてに係わ
る人を大切にし、信用を裏切らない事を大切にしてきました。そ
して、これからも日本文化の継承をはかり、先人の知恵に新しい
創意工夫を重ね温故知新の心をもって、世界の中で評価されるよ
う努める事を将来への経営理念としております。
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西 村   明 美  様

柊家　女将

中橋 勝美 会長エレクト中川 公三 会長 西沢 耕一 副会長 嶋田俊一郎 幹事



2752回　2011年12月15日　例 会 於：小松グランドホテル

会長挨拶・報告　野尻　順滋

　先週の定例理事会にて、湯浅ガバナー年度の役員１２名が報告されました。後で、堀幹事予定者より報告があると
思いますが、先週第１回目の役員会が開催され、湯浅ガバナー年度に向けて、結束を固めると共に皆様方からの絶大
なるご支援を宜しくお願い致します。

・２０１３～２０１４年度  第２６１０地区組織役員報告 〈報告者：堀  伸市地区幹事〉

★委員長報告

★ メークアップ届
・12／1   １２月理事会   野尻、中川、上出、生水、中西、嶋田、堀、本村、杉本、小林朋子、那谷、中橋、
　　　　　　　　　　　　　　斉藤、川腰
・12／4   クラブ社会奉仕委員長会議   本村

★ 12月8日（木）〈例会〉  於：小松グランドホテル
　 ・会員数 62名　・出席数 46名　 ・欠席数 16名　・出席率 74.19％例 会 報 告

野尻　順滋
　西村様、今日は遠方よりお越し下さいまして
有難うございました。ロータリー精神と商いと
に通じるものがある、とのこと。大変勉強にな
りました。今日は、次年度三役が決まりました。
西沢さん、中橋さん、嶋田さん、次年度中川会
長を支え、ご活躍下さい。数左さん、ご子息の
ご結婚おめでとうございます。

生水　敏雄
　西村様、本日はお忙しい中卓話頂きまして有
難うございました。大変興味深く聞かせて頂き
ました。今後益々ご活躍されますことを心より
お祈りしております。

中川　公三
　次年度の三役のご承認を頂き有難うございま
した。一生懸命頑張る所存です。柊家の西村様、
卓話有難うございました。今後ともご活躍下さ
い。我が家にも柊の木が数本自生しています。
今後は小松の柊家を名乗りたいと思います。

那谷　忠雄
　新三役決定おめでとうございます。中川会長
エレクト、いよいよ正念場ですね。頑張って下
さい。中田一於会員のお力添えで、三代德田八
十吉追悼柳雨軒、歴代師第展を開催することが
出来ました。錦窯にお越しの節には、松の家に
もお立寄り下さい。会期は１月３１日までです。

上出　衛二
　中川会長エレクトさま、次年度新役員が決定、
おめでとうございます。

八十山和代
　西村さん、本日は素晴らしい卓話を有難うご
ざいます。あらためて柊家の力を勉強させて頂
きました。今後の柊家のご発展を心からお祈り
しています。

数左　從光
　お祝い有難うございます。来年には、おじい
ちゃんになりそうです。

ニコニニコニコBOX

杉本  雅規 会員

堀　伸市 会員

Ｒ財団
マルチプルＰＨＦ⑦ピン贈呈

中橋  勝美 会員

Ｒ財団
マルチプルＰＨＦ⑤ピン贈呈

●クラブ奉仕部門Ａ担当
●クラブ奉仕部門Ｂ担当
●職業奉仕部門担当
●社会奉仕部門担当
●新世代部門担当
●国際奉仕部門担当
●Ｒ財団部門担当

数左　從光 会員
澤矢　豊伸 会員
寺田　英夫 会員
嶋田俊一郎 会員
川腰　栄一 会員
上出　衛二 会員
杉本　雅規 会員

●Ｒ米山記念部門担当
●ガバナー月信担当

福島　　徹 会員
斉藤　　浩 会員

生水  敏雄 会員

Ｒ財団
マルチプルＰＨＦ②ピン贈呈

松多  伸悟 会員

Ｒ財団
マルチプルＰＨＦ①ピン贈呈

寺田  英夫 会員

Ｒ財団
ＰＨＦ認証状　ピン贈呈

★ 入 会 式　「新会員紹介]

〈新入会員〉  安藤　啓子  様

〈推薦者〉 那谷 忠雄 会員　古西 純子 会員

職業分類：温泉旅館

会 社 名：加賀片山津温泉 佳水郷　女将

湯浅外志男 会員
堀　　伸市 会員
中西　忠彦 会員

西　　正次 会員

野尻　順滋 会員

●ガバナー
●地区幹事
●地区筆頭副幹事
●地区副幹事
●財務全般担当

●企画担当
（地区財務委員長）



★ メークアップ届
・・12／8     ２０１３～２０１４年度第１回地区副幹事会   湯浅外志男、堀、福島、上出、数左、中西、西、
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 野尻、斉藤、澤矢、嶋田、杉本、寺田
・12／13   第６回ミニフォーラム   出口、上出、生水、原後、蓮井正樹、川腰、西、小林幹雄、岡田、
　　　　　　　　　　　　　　　　　　 　大西、新谷、山田

★ 12月15日（木）〈例会〉  於：小松グランドホテル
　 ・会員数 63名　・出席数 50名　 ・欠席数 13名　・出席率 79.37例 会 報 告

野尻　順滋
　小東様、今日は世界に誇る小松工場のご紹介
を頂き有難うございました。村中様もお忙しい
中お越し下さいまして有難うございました。お
二方の今後益々のご活躍をお祈り致します。安
藤さん、ご入会おめでとうございます。今日か
ら小松ＲＣ会員として、一日も早くとけ込んで
ロータリーライフをお楽しみ下さい。

上出　衛二
　小東様、卓話有難うございました。私どもの
幼稚園も日野の送迎バスを利用させていただい
ております。社員のお子様も在園しており、ジ
ェイバスに深く係っており、更なる発展をご祈
念します。

生水　敏雄
　本日は小東様、大変お忙しい所、卓話いただ
きまして有難うございます。安藤様、ご入会お
めでとうございます。ご活躍を期待しておりま
す。

西　正次
　小東さん、本日は卓話有難うございます。純
地元出身の役員として今後共のご活躍を願って
おります。湯浅ガバナー、年度副幹事をさせて
頂く事になりました。全力で支えて行きたいと
思います。皆様のご協力を宜しくお願い致しま
す。

堀　伸市
　小東様、お久しぶりです。本日は年末の何か
とお忙しいところ、貴重な卓話有難うございま
した。今後更なるご活躍をご期待申し上げます。
安藤さん、入会おめでとうございます。また、
この度、２０１３～２０１４年度地区副幹事を
快くお引き受けいただいた１２名の会員の皆さ
んには心より感謝致します。

湯浅外志男
　この度は１２名の地区副幹事を選ぶにあたり、
皆さんの快諾を頂きましたこと、まずもって厚
く御礼申し上げます。至らない私ですが、幹事
をはじめ副幹事と共に、また小松クラブ全会員
のご支援を頂きながら、一丸となり頑張ります
のでご支援下さいますようお願い申し上げます。
安藤啓子様、入会おめでとうございます。ジェ
イバス小東様、貴重な卓話有難うございました。
ジェイバスは小松のホープです。今後の更なる
ご活躍を祈念します。

松多　伸悟
　小東様、本日はお忙しい中、卓話にお越し下
さいまして有難うございます。今後もお体に気
をつけて益々のご活躍を祈っております。村中
様も本日は有難うございます。また、マルチプ
ルＰＨＦのピン贈呈有難うございました。

ニコニニコニコBOX

卓話卓話卓話 「ものづくりはひとづくり　私が直面した危機そして脱却」

『ものづくりは人づくり』最近では良く耳にしますが、以前私ど
もが工場移転に伴い相当混乱を招きました。『ものが造れず出荷
が出来ない』更には『企業のイメージ失墜』といった、ものづく
りから発せられる社会への影響力を、当時の製造責任者の一人と
して痛感しました。『ものを造っても売れない』という時代環境
下、私どもバス業界でも２０００年を過ぎた辺りより抜本的な構
造改革（工場移転・統合）を進めてまいりました。横浜、金沢両
工場を石川県小松市に集約。多品種少量、言わば注文住宅を建て
る“棟梁”に似た人の技量に頼る面が多々あるこの業界で、数年
を掛け準備、移転、生産開始へと進めましたが、残念ながら混乱。
更には会社存亡の危機を迎えるまでに…。当時、その大きな妨げ
になったのが『人・技量』でした。移転可能人員は約半分、不足
分は新規採用にて補充。結果、新人作業者の大量導入が仇となり
技能度が大幅に低下。過去に例を見ない程の大失態を起す事に。
排ガス規制の特需等もあり好景気と活気もありながら、残念な事
にその好景気も、ものに出来ず、逆に大きなノルマとなりどんど
ん泥沼化。親会社からは『もう明日はない』と…。特別体制がと
られる中、投資も出来ない状況下で出来る事といえば小さな改善
を行う事。従業員全員でその小さな改善をコツコツ積み上げる日
々が続きました。
　今思えばその経験が、『企業風土改革へのチャンス』だったの
だと思います。従業員にはいろんな努力、我慢をしてもらい、１．５
年の集中治療、更に１．５年で一般病棟へと移る事が出来ました。
以降、従業員『人』への恩返しの意味を込め、働く『人』への優
しいものづくり更には『人』を育てるといった目線で、世界のト
ップレベルのバス会社を目指し、日々努力しています。会社の基
盤となる『人』への教育こそが明日の会社への糧となり、またこ
の小松の地でしっかりとした、ものづくり業として未来永劫残せ
る礎になると信じ、今後とも『人づくり』を邁進して参ります。
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★12月誕生祝い

ニコニコBOXの年間達成目標
2,000,000 円円!

ニコニコBOX12月末の累計金額
796,600 円!

1212 月誕生祝月誕生祝
10日 小林　朋子会員 16日 角谷　俊隆会員

2753回　2011年12月18日　年忘れ家族例会 於：ゆのくに天祥

会長挨拶・報告　野尻　順滋

　今日が今年最後の例会となりました。これで丁度年度の半分が過ぎようとしています。この半
年、会員の皆様に支えられ何とか無事過ごしてこられましたこと感謝申し上げます。
　また今日は年末年忘れ家族例会です。今年の私のテーマが「お互いをもっと知り合おう」とい
うことでこれまでも宝友会の皆さんやご家族の皆さんの多くの方々にご参加頂きました。今日も
８９名という大勢の会員、会員ご家族の方々にご参加いただいているようです。会員同士の親睦
はもちろんのことご家族同士、あるいはご家族ぐるみの親睦が図られ、お互いをもっと知り合う
ことができれば大変嬉しく思います。この後の懇親会は親睦委員会の皆様の工夫でお子様にも喜
んでいただける企画が盛り沢山と聞いています。どうぞごゆっくりとお楽しみください。

★ メークアップ届
・12／15   加賀ＲＣ   新滝

★ 12月18日（日）〈年忘れ家族例会〉  於：ゆのくに天祥
　 ・会員数 63名　・出席数 46名　 ・欠席数 17名　・出席率 73.02％例 会 報 告

野尻　順滋
　今日はご家族の皆さんをはじめ、大変多くの
方にご参加頂きまして有難うございました。年
忘れ家族懇親会お楽しみいただけましたでしょ
うか？南委員長はじめ親睦委員会の皆様、そし
て新滝さん、今日は楽しい会を有難うございま
した。では皆さん、良いお年をお迎え下さい。

中川　公三
　楽しい年忘れ例会有難うございました。孫と
一緒に参りました。今年も、もうあと少しです
が、来年に向けて緊張しております。ご協力の
程、宜しくお願い申し上げます。南委員長をは
じめ、会場委員の皆さん、有難うございました。

生水　敏雄
　本日は、沢山ご出席いただきまして有難うご
ざいます。皆様のあたたかいご協力のもと、半
年が過ぎようとしております。今後共、宜しく
お願い致します。

那谷　忠雄
　素晴らしい年忘れ家族例会を有難うございま
した。南委員長はじめ、親睦委員会の皆様、大
変お世話様でした。新滝会員、素晴らしいお料
理有難うございました。お陰様で、孫ともども
大いに楽しみました。

中橋　勝美
　気温３度みぞれ降る中、ボールを追っかけて
ゴルフに行って来ました。大変すずしくて、１
ラウンドしか廻れませんでした。最後のプレー
となりそうです。今日は、楽しい年忘れ例会有
難うございました。

新滝　淳子
　今日は、ゆのくに天祥へようこそ！時間の許
す限り、ゆっくりと楽しんで下さい。親睦委員
の皆様や会場設営の皆様、大変有難うございま
す。

ニコニニコニコBOX

★ 懇  親  会

〈開宴挨拶〉野尻順滋 会長  〈乾杯〉堀　伸市 直前会長  〈クリスマスコンサート オフローズ〉  〈中締め〉中川公三 会長エレクト
〈手に手つないで〉

司会：南　征和親睦委員長


